

PROTOKOLL 26. GENERALVERSAMMLUNG Verein GLETSCHERGARTEN CAVAGLIA

Samstag 22. Juli 2023, 20:00 Hotel Le Prese, Le Prese

Anwesend: 56
Entschuldigt: 153

Tagesordnung

1. Begrüssung

Der Präsident heisst die 26. ordentliche Versammlung des Vereins Gletschergarten Cavaglia für eröffnet und begrüsst alle Anwesenden herzlich.

Begrüsst werden insbesondere die politischen Behörden, die Medienvertreter, Dr. Saveria Masa, die Mitglieder und die von weither angereisten Freunde und Sympathisanten sowie alle Sponsoren und Unterstützer der GGC.

Die Sitzung wurde gemäss den Statuten und innerhalb der gesetzlichen Fristen einberufen. Ein kurzer Willkommensgruss richtet sich auch an die zahlreich nach Poschiavo gekommenen Mitglieder, deren Muttersprache Deutsch ist.

2. Genehmigung der Tagesordnung

Die Tagesordnung wird einstimmig und ohne Korrekturen genehmigt.

3. Ernennung der Stimmzähler

Der Präsident schlägt Olinto Cramerer und Claudio Menghini als Stimmzähler vor. Die Versammlung nimmt diesen Vorschlag einstimmig an.

4. Genehmigung des Protokolls vom 29. April 2022

Der Präsident fragt, ob die Anwesenden eine vollständigen Verlesung verlangen oder, ob es reicht, nur die Titel der einzelnen Tagesordnungspunkte vorzulesen. Der Präsident schlägt vor, dass nur die Titel der einzelnen Tagesordnungspunkte aus dem Protokoll verlesen werden. Antonio Marchesi schlägt die vollständige Verlesung vor. Die beiden Vorschläge werden zur Abstimmung gestellt.

Abstimmungsergebnis: 55 Stimmen für die Verlesung nur der Titel, eine Gegenstimme.

Der Präsident geht die Punkte des Protokolls der Generalversammlung vom 29. April 2022 im Detail durch. Es gibt keine Fragen und/oder Ergänzungen, und das Protokoll wird mit 55 Ja-Stimmen und einer Gegenstimme angenommen

5. Jahresbericht des Präsidenten

Der Präsident bat um eine Schweigeminute für die verstorbenen Mitglieder.

Gestatten Sie mir einen kurzen Rückblick auf die Geschichte unseres Vereins:

Gestern bedeckten die Gletscher unser Tal, seit fünfundzwanzig Jahren arbeiten wir daran, dieses wertvolle Zeugnis zu erhalten und ein Freilichtmuseum ins Leben zu rufen, und morgen sind wir sicher, dass die gesamte Region eine wichtige Touristenattraktion sein wird. Dass wir so weit gekommen sind, liegt daran, dass es uns gelungen ist, als Team zu arbeiten: Öffentlich und privat, Komitee und Vereinsmitglieder, Gemeinde und Kanton, Tourismusorganisation und Rhätische Bahn, Sponsoren und Reiseveranstalter. Der Gletschergarten und sein Verein sind heute ein Beispiel dafür, wie wir alle gemeinsam die Umwelt und unseren Lebensraum aufwerten können. Wir wünschen uns, dass dieses Beispiel von unserem gesamten Tal aufgegriffen wird, um durch die Konzentration auf authentische Initiativen wie den Gletschergarten, das Val di Campo, die Mühle Aino, die Casa Tomé, der Borgo, der Lago di Poschiavo, die Casa Besta, den Viadukt und die lokalen Produkte eine wichtige touristische Wiederbelebung zu erreichen. Sie werden mir zustimmen, dass unser Tal alle Voraussetzungen hat, um ein erstklassiges Tourismuszentrum im Kanton Graubünden, in der Schweiz und im gesamten Alpenbogen zu werden. Alles, was es dazu braucht, ist die Überwindung atavistischer Trennungen und die Arbeit als Team mit Leidenschaft und gutem Willen, unterstützt von Freunden wie Ihnen, die es uns ermöglicht haben, dieses wunderbare Freilichtmuseum zu schaffen. Mein herzlicher Dank geht an Sie alle.

Der Präsident bedankte sich und erläuterte die Aktivitäten des Jahres 2022, wie sie im Jahresbericht dargestellt sind, der allen Mitgliedern und Unterstützern mit der Einladung zur ordentlichen Generalversammlung 2023 zugeschickt wurde.

- | | |
|--------------------------------------|-----------|
| • Vereinsmitglieder und Gönner | Beilage 1 |
| • Führungen | Beilage 2 |
| • Anzahl Stunden freiwilliger Arbeit | Beilage 3 |
| • Investitionen | Beilage 3 |
| • Personenzähler | Beilage 4 |

Der Präsident weist darauf hin, dass die Zahl der Besucher und Gruppen (Führungen) ständig zunimmt.

Besucher auf www.ggc.swiss:

2019 Monatsdurchschnitt: 2'823 Site visits

2020 Monatsdurchschnitt 2'680 Site visits

2021 Monatsdurchschnitt 2'352 Site visits (Januar – Juni)



B-ICE & Heritage - das Interreg-Projekt, das die Berninahänge umfasst, ist abgeschlossen und wir sind dabei, den Abschlussbericht zu erstellen.

<https://progetti.interreg-italiasvizzera.eu/it/b/78/berninaterraglacialisstudioevalorizzazionediunpatrimoniounaturaleecultu>

6. Bericht des Kassiers

Da der Kassier Silvano Cortesi nicht anwesend sein konnte, übertrug er die Aufgabe, die Gewinn- und Verlustrechnung 2022 und die Bilanz 2022 vorzustellen, dem Rechnungsprüfer, Achille Zala.

Achille Zala erläuterte ausführlich sowohl die Bilanz als auch die Gewinn- und Verlustrechnung für das am 31. Dezember 2022 abgeschlossene Jahr.

Anhang 5

Im Anschluss an die Präsentation fragt er die Anwesenden, ob es Fragen gibt.

Der Vorsitzende dankt Achille Zala und schlägt vor, das Wort an die Rechnungsprüfer zu übergeben.

7. Revisionsbericht und Genehmigung der Jahresrechnung

Der Revisor Herr Achille Zala (Ivan Fanconi ist nicht anwesend) verliest den Bericht der Revisor und fragt die Anwesenden, ob es Fragen gibt.

Anhang 6

Da die Anwesenden nicht das Wort ergreifen, schlagen die Revisoren der Versammlung vor, die Gewinn- und Verlustrechnung und die Bilanz in der vorgelegten Form anzunehmen und dem Kassier und dem Vorstand Entlastung zu erteilen und ihnen für ihre Arbeit zu danken.

Die Versammlung nimmt die Gewinn- und Verlustrechnung und die Bilanz zum 31.12.2022 einstimmig an und erteilt dem Vereinsvorstand die Entlastung.

Der Präsident dankt den Rechnungsprüfern für ihre ausgezeichnete Arbeit.

8. Genehmigung Kostenvoranschlag 2023

Der Präsident präsentiert das Arbeitsprogramm 2023. Der Vorstand hat sich das Ziel gesetzt, die Zahl der Besuche um 20 % zu erhöhen.

Anlage 7

Der Kostenvoranschlag 2023 sieht vor

Einnahmen	CHF 318'000
Kosten	CHF 318'600
Verlust	CHF 600

Anlage 8

Der Kostenvoranschlag 2023 wird einstimmig angenommen.

9. Varia

Der Präsident präsentiert das Programm "Brunch 1° Agosto 2023"

Anlage

und bedankt sich beim Caseificio Valposchiavo und der Associazione Agricola Poschiavo für die gute Zusammenarbeit bei der Planung dieses Events.

Die Feierlichkeiten für die 25 Jahre des Gletschergartens Cavaglia werden am 6. August in Cavaglia stattfinden, "*Ca al faias bel temp o cal faias tempesta, saram tuc a Cavaia a fa na gran festa*".

Siehe Programm in der Beilage.

Anlage 10

Weinaktion 25 Jahre GGC

Anlässlich des 25-jährigen Bestehens des GGC wurde die neue Linie "Wein des Gletschergartens von Cavaglia" vorgestellt. Die Vereinsmitglieder werden eingeladen, diese Initiative zu unterstützen.

Danksagungen

Der Präsident dankt insbesondere dem

- Vorstand

- GGC-Führer für die Gletschergartenführungen
- Mariann, Heidi, Paola und Marisa für ihren unermüdlichen und unverzichtbaren Einsatz am Info-Kiosk
- den freiwilligen Helfern

Nur dank ihrem unverzichtbaren und wertvollen Beitrag ist es möglich, den GGC zukunftsorientiert zu führen und Ziele zu erreichen, die vor fünfundzwanzig Jahren noch unvorstellbar waren.

Vizepräsident Gian Paolo Lardi ergreift das Wort und dankt dem Präsidenten für sein Engagement seit der Gründung des Vereins.

Um 21.15 Uhr, fast pünktlich zum Zeitplan, schloss der Präsident die Versammlung 2023 und ging zum zweiten Teil der Sitzung über:

Romeo Lardi und Giovanni Lardelli sprechen über 25 Jahre GGC, Moderatorin Dr. Saveria Masa.

Am Ende bedankte sich der Präsident bei Saveria und Giovanni und lud alle zu einem kleinen Imbiss ein.

ASSOCIAZIONE GIARDINO DEI GHIACCIAI DI CAVAGLIA



Il Presidente: Romeo Lardi

Li Curt, 27 novembre 2023